

SUSCRIPCIÓN

ANUNCIOS

En la Capital, al mes 1 peseta. Provincias trimestre 4 Extranjero 5

Artículos comerciales, noticias y reclamos en 1.ª plana una peseta línea.—En la 2.ª y 3.ª 50 céntimos.—Anuncios 4.ª plana 10 id.

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

OFICINAS de Redacción y Admón.—Castelar 3.

La Correspondencia al Secretario del Consejo de Redacción y Admón.

TALLERES.—Múrcia 19.

D. Nicolás Salmerón Alonso en Almería

ADVERTENCIA

Por un error de caja apareció el nombre de los suscriptores entre los que tienen derecho a recoger entradas en el Circulo.

EN LA BRECHA

D. Nicolás Salmerón y Alonso vuelve a las luchas de la política después de cinco años de quietud y de silencio, y vuelve con los bríos de un mozo.

Esta fué la impresión que nos produjo el discurso magistral con que ayer saludó al pueblo de Almería. Los que le siguen de lejos, los que ven en él solo al paisano ilustre ó al filósofo eminente ó a la más noble y elevada representación de las virtudes cívicas, encontraron en sus palabras aquellos severos y armoniosos tonos que lo acreditaron siempre como maestro de oradores y encarnación viva de la más perfecta elocuencia.

En la traza del hombre, en su mirada enojada, en su actitud de irriado apóstol, en los acentos de su voz, sugestiva y en el gesto de amargura que en su semblante vive, echábase de ver al viejo caudillo infatigable, para quien el recuerdo de sus glorias son un estímulo y las tiendas enemigas una tentación, y un reto despreciado, apenas recibido.

Es preciso decir a la conciencia nacional que avive el seso y despierte, si quiere alzar a la patria de la postración moral y material en que yace.

El día habrá de ser el esfuerzo, continuaba, ya que el

pueblo español cayó muy en lo hondo; pero a tal empresa venimos obligados, por imperio del deber, los que hemos consagrado la existencia entera al descubrimiento de la verdad y hemos vivido con plena conciencia la verdad misma, una vez reconocida.

Como se ve por lo dicho, la actitud de nuestro ilustre y querido huésped es decidida y franca. A partir de éste momento, en el cual vuelve a la vida pública requerido por el afecto de sus paisanos, de sus amigos y de sus discípulos, su acción poderosa será un factor acaso el más importante de la política española.

Los republicanos almerienses, por mucha que sea la cuenta que se dan de su modestia, se encuentran orgullosos y satisfechos, considerando cuán provechosa para la patria chica y para la patria grande puede y habrá de ser, la onda de fecundidad que de este movimiento nace.

Prensa local

Desde ayer está entre nosotros Salmerón.

Es para Almería un motivo de legítimo orgullo, recibir y agasajar a un hombre de mérito tan excepcional, que no es el huésped, ceremonioso a quien se le atiende por mero cumplimiento, ni el político vulgar elevado por arte mágico a las alturas del poder, de quien se teme que de quien se espera, sino el precioso hijo de esta provincia, el amigo, el paisano, que a todos atiende, estima y considera, y de todos recibe muestras inequívocas de aprecio, tan expontáneas como sinceras.

Pruebas evidentes de ello son el recibimiento entusiasta que se le hizo en el día de ayer, las muestras de consideración que mereció de todos los almerienses, los banquetes que se le han ofrecido y el sincero afecto que inspira todos los actos de las personas que le rodean.

Salmerón es un gran pensador y un orador grandilocuente. Por eso su palabra tiene la gran autoridad que le presta la profundidad de su pensamiento, la corrección más exquisita en todos los actos de su vida y su figura austera y respetable.

Bien venido sea el hijo predilecto de Almería!

«La Crónica Meridional» que siempre ha apreciado su genio extraordinario, le rinde una vez más pleito homenaje y envía, desde estas columnas a Salmerón el saludo afectuoso del hermano, del amigo y del admirador.

El Regional

Apoche era tema obligado de todas las conversaciones, la llegada a Almería del eminente filósofo D. Nicolás Salmerón.

El entusiasmo es indescriptible y todas las clases sociales se disponen a rendir homenaje de admiración y cariño al gran pensador almeriense.

Ayer tarde se reunió la Junta Directiva del Circulo Literario, adoptando el acuerdo de ir a la estación para saludar al ilustre viajero.

A dicha junta se sumarán muchos socios.

El claustro de catedráticos del Instituto visitará al Sr. Salmerón, al que consideraran como una de las glorias más grandes del profesorado español.

Los dueños de comercios cerrarán sus establecimientos en señal de regocijo, y es casi seguro que todos los comerciantes acudirán a la estación.

Esta tarde se han reunido en el despacho de D. Manuel Martínez los diputados provinciales residentes en la capital, y por unanimidad acordaron bajar a la estación para saludar al honorable patricio.

El Conservador

La gran figura de nuestro eminente paisano borra todas las fronteras políticas en esta provincia, donde mas que como hombre político se le venera como gloria nacional.

Desde el tradicional ultramontano más recalcitrante al libertario nacido al calor de las modernas evoluciones sociales, todos, han acudido al pueblo de Alhama, cuna del insigne e intachable hombre público, a rendir justo tributo de cariño al paisano ilustre cuyo nombre brillará estensa porción de páginas en nuestra historia contemporánea.

Al llegar Salmerón a Almería no vamos a recibirle atraídos por la pompa y la ostentación oficial, no vá un partido a rendir pleitesía al jefe, vá al pueblo; vá todas las clases sociales en conjunto abigarrado a recibir a la más sublime manifestación del humano saber y uno de los mas inmaculados espíritus de nuestra época.

La diversidad de criterios políticos nos separa del contacto íntimo del gran sabio; pero como hijos de esta hermosa tierra enviamos nuestra modesta bienvenida al paisano ilustre.

EL CIRCULO MERCANTIL

La Junta Directiva del Circulo Mercantil e Industrial ha visitado esta tarde a D. Nicolás Salmerón.

La representación del comercio de Almería ha sido recibida por nuestro ilustre paisano con expresiva y significada complacencia, habiendo quedado muy satisfecha de la acogida y llevándose impresiones gratísimas difíciles de borrar.

Los comisionados, con quienes hablamos al salir de su visita, nos hicieron estas manifestaciones, añadiendo que por todos los medios es preciso colocar en manos del Sr. Salmerón los intereses de Almería, por ser quien más motivos tiene para defenderlos y fomentarlos.

MINUTA

Oh, hipócritas! Conozco vuestra obediencia y vuestra humildad. ¡Rebelaos contra mí y luchad al menos como hombres! Vuestra mansedumbre es el dardo de la serpiente, esclavos! Herid a aquellos ante los que os inclináis. Nuestro Maestro os ha juzgado perfectamente, vuestro Nazareno, al decir de vosotros: ¡Mal haya vosotros, fariseos hipócritas que os semejáis a sepulcros blanqueados, que en el exterior parecen soberbios y en el interior están lle-

nos de huesos de muertos y de porquerías... ¡En verdad, que habéis inundado el mundo de esos sepulcros! ¡Os arrojadais delante de esos huesos y de ellos esperais la salvación!... Como los gusanos, os alimentais de podredumbre. ¿Y es eso lo que os enseñó el Cristo? ¿Os ordenó odiar a vuestros padres, a los que denominais herejes: porque no creen en lo que vosotros? Que mis labios os repitan las palabras del galileo: ¡Mal haya de vosotros, fariseos hipócritas! Serpientes, ¿cómo os salvaréis de la condenación eterna?

MEREJKOWSKI

Carta Postal

Sr. Alcalde:

Sabemos en esta casa, que un subordinado de usted en completo estado de embriaguez, insultó y trató de atropellar a unos obreros que trabajaban en la calle del Angel.

El autor de este hecho fué el sereno del distrito aquel, cuyo nombre ignoramos.

Meta usted en cintura a esos serenos que casi nunca lo están, Sr. Muñoz, y hará un gran favor a los que se ven obligados a transitar de noche por las calles.

Chachara literaria

Siguiendo paso a paso al Sr. Regulez en su febo-critica, me encuentro con esta quintilla de ¡Maldita Memoria!

«Ojos de mirar tan tierno, que penetrando en lo interno, robaban fieros la calma y encendían un infierno de pasiones en el alma.»

Y escribe el domine labia mea.

«¿Cómo compaginará esto el amigo Juan? (El amigo Estevan, Sr. Regulez, el amigo Estevan). Ojo de mirar tierno, que sin embargo eran fieros. (Concordancia sistema Regulez). Yo no lo entiendo, será sin duda...»

«¿Que no lo entiende usted? Claro; para comprender las cosas precisa tener su miajita de meollo y... ¡vóila!

Los ojos, (no el ojo, porque a lo que parece no era tuerta la individuo), eran de mirar tierno, pero como «robaban la calma, encendiendo un infierno de pasiones», resultaban fieros para la victima de ese siniestro, para el robado.

«No conoce usted, aquel hermosísimo madrigal de Gutierrez de Cetina? «Si cuanto más piadosos, más bellos pareceis a quien os mira, ¡por qué a mí solo me mirais con ira?»

«Y aquellas conocidas redondillas de Quevedo? «Ojos, yo no sé que espero viendo cómo me tratais, pues si me veis me matais, y si yo os miro me muero. Sois amados y temidos, muy tiernos considerados, y hermosísimos mirados y cruels padecidos.»

Tiernos y cruels, Sr. Regulez, fíjese usted bien. ¿Lo entiende V. ahora? Quedamos, pues, en que no ha sido nada lo del ojo. Y continuemos.

Paso por alto lo de que le parezca a usted poco interesante y poético aquello de

«La mujer es al placer lo que es el vaso al licor,» simil propio de una composición festiva, y que seguro estoy que tampoco ha comprendido usted.

Vamos a lo de entablar mi querella, frase que considera usted impropia. Diccionario al canto, «Entablar.—Disponer, preparar, emprender una pretensión.»

«Querellar.—Explicar el sentimiento propio; lamentarse ó dolerse.» Es decir, señor Regulez, que entablar mi querella significa emprender

la explicación de un sentimiento, disponerse a formular una queja.

Además, en lenguaje forense, entablar, querella, querrelarse, quiere decir «emprender una demanda de justicia con súplica», «pedir a los jueces el castigo de alguien, pero suplicando», y se llama criminal la querella, no porque el acto de entablarla lo sea, sino porque se pide la condena de aquél ó aquellos a quienes se considera culpables de un delito.

De suerte que, aún en el caso de que se hubiera empleado la frase en la acepción forense, tampoco lo estaría mal, pues muy bien pudiera el autor querrellarse contra aquellos ojos incendiarios y ladrones.

¡Ah! Y conste que lo que está mal dicho es esto, que usted escribe:

«El sentimiento ni la queja se entablan, sino que se exponen, se dan.»

¡Zambomba! ¿Con que se dá el sentimiento? ¿Lo que se dá es cada profesor de Retórica que Dios tira!

Añade usted:

«Pero aún hay más. Entabla su querella con una frase galante. El que se queja, creo yo que no estará para muchas galanterías.»

¡Hombre! ¿Es que cree usted que las quejas amorosas se exponen a una mujer con palabras groseras ó a puñetazo limpio? Seguro estoy de que usted no ha procedido jamás de ese modo.

Más adelante, dice usted, refiriéndose a la afirmación de un sabio por el estilo de los de Bruna, «que el hombre que conoce muchos idiomas vale por otros tantos hombres, cuantos son los idiomas que conoce.»

Nada quiero contestar a la cita que, hace usted de ese sabio singular. Si me ha querido dejar pegadito a la pared, diciendo con la elocuencia de su lenguaje correto, que puede de la sentencia sacarse la consecuencia de que soy hombre imperfecto, sus avisas intenciones tendré que poner a raya.

No se haga usted ilusiones, pues tengo mis... perfecciones, ¡vaya si las tengo! ¡vaya!

Aparte de que se equivoca usted si cree que no poseo otro idioma que el castellano.

Conozco también el idioma del abanico y el lenguaje de las flores y el del panuelo.

Tampoco le ha parecido bien la frase «... con la intención de un gitánismo diabólico» de la que dice que no es castellana. Será sanscrita.

Le derrotaré a usted con sus propias armas.

Copia usted de su diccionario: «Gitánismo.—Las costumbres y maneras que caracterizan a los gitanos.»

Ahora bien, ¿cree usted que no puede tener intención esa manera de ser de la gitánería andante? ¡Y negará también que sean diabólicas sus costumbres? ¡No son los gitanos astutos y sagaces? Pues en esa acepción está empleada la palabra diabólico.

Pero ¡cielos! ¿qué veo? ¡El amigo Regulez haciendo redondillas! Veamos:

«¿Por qué entonces pronunció esa frase tan gitana? ¿Guason palabra gitana? ¿Dónde aprendió usted el caló?»

¡Bravísimo, don Alberto, bravísimo!

Eso es hacer redondillas; lo demás son bromerías... y armas al hombro. ¿Gitana y gitana? No se calentará usted mucho la cabeza buseando consonantes.

Termino ya, señor Regulez, y antes de retirarme modestamente por el foro, copiaré con su venia rengloncito y medio del final de su Crónica. Allá vá.

«Por algo tituló Juan Burlón, su crítica de Chachara...»

Titular de Cháchara?
 Vamos, señor Regulez, no me haga usted de reir que tengo el labio partido!

En serio:
 Después del artículo que el lunes publicó el Sr. Regulez, debo dar por terminada esta cuestión.

En esta polémica, por dicho señor, suscitada, aunque empleando un lenguaje festivo, he procurado rebatir sus afirmaciones literariamente, en la segura creencia de que un distinguido profesor discutiría en la misma forma, frustrando con sus inequívocos conocimientos literarios.

No ha sido así y bien sabe Dios que lo siento.

El Sr. Regulez en su Cháchara se sale, como vulgarmente se dice, por la tangente, llevando la polémica a un terreno personalismo en el cual, los que le conozca y me conozcan, comprenderán que no me es permitido entrar.

Creo no haber escrito nada que haya podido herir la susceptibilidad del Sr. Regulez, pero sí, al correr de la pluma, alguna frase, concepto alguno pudo mortificarle, esté cierto que no fué jamás mi intención ofender su dignidad profesional.

Y Cristo con todos.

JUAN BURLÓN.

De colaboración

La Ciencia y su método

La ciencia es una, pero la necesidad de dividir el trabajo justifica que se haga una pluralidad de ellas.

Lo mismo es afirmable del método y aquí no puede ser invocada aquella necesidad. Si éste, como lo indica su etimología, es el camino para llegar al término, el medio para conseguir un fin, la ciencia, claro es que no puede haber más que uno bueno, como no puede haber más que una recta entre dos puntos.

El método científico es el constructivo, el analítico-sintético, compuesto del análisis para acumular materiales y de la síntesis para ordenarlos y comprobarlos en cierto modo.

Una gloria española, de las más legítimas, el Dr. Letamendi, divide las ciencias en constituidas y por constituir. Incluye entre las primeras las que poseen estas tres condiciones: «acuerdo unánime en la definición del objeto», «método peculiar para su investigación» y «acumulación auxiliar de los métodos subordinados».

Respecto a la primera condición vemos que de la Matemática, por ejemplo, ciencia constituida, nadie duda que se ocupa de la cantidad; que de la Lógica, también constituida, nadie duda que se ocupa del razonamiento; y en cambio, para la psicología, que es ciencia por constituir, no hay acuerdo unánime en la definición de su objeto, el alma, hasta el punto de que muchos no la admiten. Lo mismo pudiera decirse de la teología y otras ciencias no constituidas.

Además, el ilustre pensador señala el dato de que las ciencias por constituir tienen siempre algún dogma o sistema filosófico que quiere salir garante de sus afirmaciones o negaciones, lo que no pasa con las constituidas. Así, todavía suelen ser oídas sin extrañeza las frases *Derecho católico, Fisiología materialista, Economía política cristiana, Psicología hegeliana, Moral kantista*, etc., mientras que no podrían ser dichas en serio sin excitar la risa frases como *Astronomía protestante, Geometría católica, Química hegeliana, Física pitagórica, Aritmética mormónica*.

La ordenación sería que de las ciencias constituidas presenta el Dr. Letamendi, si bien es verdadera y muy clara é ingeniosa, adolece de algunos defectos secundarios, que a mi entender «estriban en el hecho de asignarle a cada ciencia un método peculiar y otros subordinados; cuando, como ya he dicho, el método es solo uno, por lo cual aquellos no pueden ser métodos y si operaciones del método».

Las ciencias constituidas las expongo por el siguiente orden: Lógica, Matemática, Astronomía, Física, Química (1).

Lógica. Singular ciencia que razona sobre el razonamiento basado en los principios del espontáneo razonar. Su objeto es el razonamiento y este mismo le sirve de método peculiar.

(1) Véase el *Curso de Patología general* basado en el principio individualista o unitario, obra compuesta é ilustrada por José de LETAMENDI para régimen de sus discípulos. Madrid 1889.

liar. Por ser la primera de las ciencias y no poderse apoyar en las otras no tiene métodos subordinados.

Matemática. Tiene por objeto la cantidad, la ecuación y el cálculo por método propio y el razonamiento como método auxiliar.

Astronomía. Se ocupa de los cuerpos siderales, su método es la observación y se auxilia con el razonamiento y el cálculo.

Física. Estudia las leyes generales de los cuerpos. Método peculiar, la experimentación. Métodos subordinados, el razonamiento, el cálculo y la observación.

Química. Trata de los elementos componentes de los cuerpos. Su método es el análisis y la síntesis substanciales y los subordinados del razonamiento, el cálculo, la observación y la experimentación.

La **Biología** (ciencia por constituir) tendría por objeto la vida, por método propio la «integración mental» y por métodos auxiliares el razonamiento, el cálculo, la observación, la experimentación y el análisis y la síntesis substanciales.

Al examinar esta escala de las ciencias y de los métodos, que expuso y defendió con su mágico estilo al célebre catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid, la admiración quería que se admitiera sin discutirla. Pero en cuestiones de método la lógica hace fuerza mayor.

Así, ocurre pensar que la Astronomía no es otra cosa que la Física estudiada en los astros y afirmar que su método constructivo aprovecha cuantos medios de investigación usa, verbo y gracia, ciencia tan superior en dicha escala como es la Biología. Además del razonamiento, la ecuación y la observación, quien niega que en Astronomía se puede experimentar, es decir, reproducir artificialmente fenómenos astronómicos? Hacer girar una piedra con una honda y soltar uno de los cabos de ésta es demostrar experimentalmente la misma fuerza centrípeta y la centrifuga siderales. Un eclipse puede ser reproducido (que sea de un modo rudimentario no importa) por medio de una luz y dos cuerpos opacos. El análisis y la síntesis químicas son susceptibles de aplicación en Astronomía para el reconocimiento de los uranólitos y pueden suministrar con datos interesantes eficaz ayuda. La integración mental inmediata de todo concepto parcial al organismo de la total ciencia, también es necesario en Astronomía.

Si ésta no es ciencia diferenciada, lo mismo le pasa a la Física, que no es más que un aspecto de la Mecánica, y a la Química, que es la mecánica de los átomos. ¿Quién sabe si la Biología no habrá de constituirse nunca porque antes se refunda en la Mecánica? Hermosas esperanzas hay ya en este sentido y no son las menores las que hace concebir la genial *Patología* del Dr. Letamendi con su fórmula mecánica de la vida y los brillantes desarrollos que de ella hace en principios que con razón llama «perpetuos», basados en la teoría «mecánica» universal.

En efecto: la vida es un caso de la actividad de la materia sin nada que lo caracterice. Buscando los biólogos algo que fuera peculiar a la vida y no encontrando otra cosa, han dicho que su «característica» «estriba en la conservación de la forma, a pesar y por lo mismo, del incesante cambio de materia». Han señalado esta distinción y no otra; por ejemplo, la de que los seres vivos se mueven, porque esta sería un absurdo. Los árboles viven y no se mueven en el sentido que habría que darle a este vocablo. Además, ciertas sales (minerales), crecen, se ramifican, trepan, en una palabra, por las paredes de la vasija que la contiene disueltas (1) y lo hacen en virtud de la evaporación de su agua de cristalización; lo mismo que todos los vegetales crecen, se ramifican y se elevan por la evaporación de su agua de organización.

Pero la conservación de la forma a pesar del cambio material no la poseen sólo los seres vivos, la tienen también los inorgánicos. En moléculas químicas muy complejas se pueden substituir unos átomos por otros y por otros sin que cambie la estructura, la forma de la molécula. Exactísima en todos sus puntos y resistiendo muchas contrapropiedades resulta la atrevida afirmación letamendiana inspirada en Pfliiger, de que nuestro organismo es un inmenso «radical» compuesto, una molécula gigante, una biomeria, dicho de una vez.

Aunque la vida, la actividad, de los seres inferiores está mal diferenciada de la actividad propia de otros seres

(1) En solución saturada.

naturales, no pasa lo mismo con los superiores, y de aquí la necesidad real de la Biología.

Las mejores divisiones que se han hecho de esta no resisten a la crítica moderna.

Admitir una Biología vegetal y otra animal será cómodo, pero no científico, porque habría que admitir otra para ese reino orgánico intermedio que Haeckel llamó de los protistas y que no es sino una prueba de la gradación de los vivientes. Descomponer a los animales en *Biológia animal* y *Biológia humana* no es lógico, sabiendo por la moderna Física que así como la materia y la fuerza son dos aspectos de un todo orgánico y función son también dos aspectos de una misma cosa.

La Biología del hombre es la Antropología. Unos autores la descomponen en Anatomía, que estudia los órganos; Fisiología, que trata de las funciones; y Psicología, que se ocupa del alma. Otros con mejor acuerdo, la dividen solo en Anatomía y Fisiología, «estudiando en la última, entre las funciones cerebrales, el material aprovechable de la anticuada Psicología».

Para concluir, dos palabras sobre ésta. Es la única ciencia, se dice, en que el sujeto investigador es a la vez el objeto de la investigación. Esto no sería característico de la Psicología, pues en Psicología vemos que el individuo puede dirigir la observación interna a su digestión, sus movimientos, sus funciones, medulares y cerebrales, etc. Sin hablar de la Psicología celular, la Psicología humana, analizando las determinaciones volitivas y los fenómenos hipnóticos puede y debe también estudiarse en los demás.

Dr. Salvador V. de Castro.

Granada republicana

NOTAS BREVES

Hablábamos en nuestro artículo primero de *La Obra* y no hemos dado a conocer a sus hombres.

Tuvo principio en los elementos que formaban *Germinal*.

Uno de sus primeros sostenedores era el doctor Salvador Velázquez de Castro.

Los que se ocupan del movimiento científico de nuestro pueblo conocen perfectamente este apellido que ya lo había hecho ilustre, el notable catedrático de Patología.

Su hijo, joven de mérito indiscutible, escritor médico de reputación envidiable, es un radical convencido. Salvadorado como lo llaman sus íntimos ha podido ser de la aristocracia almirada, que no piensa más que en los chismes que se inventan en la acera de Puerta Real y en el templo de las Angustias.

Su educación, los consejos de su venerable padre, han podido más que las hisonjías y el dinero de la sociedad que lo respeta por sus talentos y lo admira por su virtud.

Cualquiera que no conozca personalmente al Doctor Velázquez de Castro, se lleva una gran sorpresa, la misma que me produjo a mí cuando le conocí hace dos años. Al leer aquellos notables artículos del periódico *X*, hermosos en la forma, y radicalísimos en el fondo, parece que el autor debe tener compleción de atleta. Y es todo lo contrario.

Juzgando superficialmente, más parece Velázquez, un atildado gomoso, que un convencido republicano.

Después de hablar con él queda uno satisfecho, de las ideas que con tanta valentía expone en la prensa y en la tribuna.

Otro médico ilustre, el actual presidente de la Obra Sr. García Duarte, pertenece también a esa pléyade de jóvenes que honran a Granada. Su gabinete es la casa de salud de los enfermos pobres de ideas avanzadas.

Duarte que es una realidad de la ciencia, dedica gran tiempo del día a la organización provincial de la Obra, riñendo constantes batallas con el actual gobernador de aquella provincia, meo entre los liberales, y liberal entre los neos.

Siendo como es un modelo de hombres honrados ha sufrido las calumnias de los boatos de Granada, que han llegado hasta límites muy exagerados, y a los que ha hecho morder el polvo, con su conducta intachable como ciudadano y con su honradez profesional como médico.

El obrero Laheli, más radisimo campeón del socialismo revolucionario, radical convencido, amigo entranable de los republicanos, es otro de los campeones de la Obra.

Emilio García López, inteligentísimo mediante, que por no someterse al calculado mecanismo de la enseñanza oficial, no ha concluido su carrera de abogado, aunque cuenta tantos triunfos como exámenes lleva hechos en la facultad.

García López, es el director de *Avante!* Sacrifica gran parte de su fortuna en el sostenimiento del indicado semanario.

Es un valiente. Pruebe, la seriedad de ánimo que demostró en los primeros días del asonido de la Princesa, dirigiendo las masas, contra los conventos sin inmutarse, al recibir una descarga de la benemérita que le atravesó la capa por cuatro partes y una de cuyas balas mató a una pobre criatura de diez años.

El Socialista García Alvarez, energético é inteligente, leal y decidido amigo de los republicanos, estima que no tienen buena fé los que combaten a los partidos avanzados. El amigo Alvarez es indispensable en la casa, y goza de gran predicamento entre los trabajadores.

En las breves horas de mi permanencia en la ciudad hermana, no he podido apreciar con todos los detalles, todo cuanto valen nuestros correligionarios, por lo que antes de terminar esta reseña, he de pedir, me dispensen muchos valiosos correligionarios, a quienes no he conocido por falta material de tiempo; a la vez que consigno mi agradecimiento al jefe de los centralistas señor Ocoete, y al venerable federal señor Maurel que me han dispensado afectuosísima acogida.

M. PEREZ GARCIA.

VIDA REPUBLICANA

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al Presidente del Casino republicano de Morón de la Frontera D. José, García Montoya, que viene a presenciar el mitin del día 28.

Según carta que tenemos a la vista llegará el sábado de esta semana el Sr. D. Antonio Ocoete distinguido republicano granadino que viene al mitin del 28.

Le acompañan varios queridos correligionarios nuestros.

CORREO INTERIOR

PARA EL SR. ALCALDE

Ya habrá visto S. S. como el Circulo Republicano atiende sus indicaciones: apenas recibida su comunicación desaparece como por encanto el informe montón de escorbros, que un tiempo hermosos el pavimento del que fué su pabe lón.

Esé legitimo triunfo alcanzado por V. S. sobre los republicanos, con la eficaz ayuda de EL RADICAL, puesto que fué el primero en ocuparse del asunto; habrá llevado a su ánimo nuevas esperanzas y energías nuevas, a su corazón, para de un solo esfuerzo, relegar al rincón mas obscuro de su memoria, el doloroso Calvario de las cloacas en mal hora proyectadas para tortura de alcaldes populares celosos del bien de sus administrados.

Y como le suponemos gozando en sana paz de las dulzuras del triunfo obtenido en el amargo cumplimiento del deber, y por ende, en vena de prodigar mercedes, vamos a suplicarle una que esperamos nos será concedida.

El barrio de Jaruga, Sr. Alcalde, se halla invadido por las sombras; sombras más tenebrosas que las meditaciones de un alcalde desautorizado por su Jefe y mas negras que la ingratitude de algunos concejales que sin piedad se revoltan y le sacrifican; sombras ni sin un solo átomo luminoso, sombras en fin que no alcanzan a disipar los rayos de los miserables faroles con alimento de petróleo, que de nueve a nueve y cuarto de la noche, lanzan sus siniestras fosforescencias de luciernagas en aquellas hermosas calles, hoy por hoy, al os.

Y es el caso, Sr. Alcalde, que el susodicho barrio es de los mas importantes de la población y que en él viven mas de mil vecinos que pagan derechos de consumos, de arbitrios, de canales, de huecos y hasta el de la langosta, y pretenden pobres gentes, que se miran un poco por la conservación de sus narices, en constante peligro de ser aplastadas en el arroyo.

Con unas cuantas pesetas, no muchas, que apenas si harían mella en las 200.000 que debe tener sobrantes el Ayuntamiento, puesto que su Se-

ñoría quería permitirse el lujo de comprar con ellas un flamante proyecto de alcantarillado, se haría una magnífica instalación de lámparas eléctricas ó de faroles de gas que no habría más que pedir y con ello S. S. conquistaría un nuevo florón para su corona de Alcalde, y los habitantes de Jaruga verían claro... el camino de sus viviendas.

Conformes?... VARIOS VECINOS.

Organización del partido Republicano

- TERQUE**
JUNTA MUNICIPAL
 Presidente.
 D. Ubaldo Yebra Alonso.
 Vice-Presidente.
 D. Enrique Alonso Garcia.
 Secretario.
 D. Salvador Andrés Restoy.
 Tesorero.
 D. Francisco Alonso Romera.
 Vocales.
 D. Antonio Rodríguez Fernández.
 José Rodríguez Torres.
 José Muñoz Pavón.
- Representantes para la Junta Provincial**
 D. Ubaldo Yebra Alonso.
 Enrique Alonso Garcia.

ALBUERA

- JUNTA MUNICIPAL**
 Presidente
 D. Luis Alcoba Bernier.
 Vice-presidente
 D. Joaquín Alcoba Cabrera.
 Secretario.
 D. Luis Navarrete Enciso.
 Tesorero.
 D. José Cutila Gonzalez.
 Vocales.
 D. José Santaella Mercader.
 Bernardo Buesó.
 Sixto Alcoba.
 Juan Espinosa.
 Juan Barrionuevo.
 Rafael Payán.
 Gabriel Alcoba.
- Delegados representantes para la Junta Provincial.**
 D. Luis Alcoba.
 Ricardo Tállez.

BANQUETE REPUBLICANO

Para el 30 de Septiembre se celebrará el banquete en honor de D. Nicolás Salmerón en el Teatro Mariadela a las 12 de la mañana.

Para recoger tarjetas, en el Circulo Republicano, Castelar 3, y Sebastián Pérez, Jovería Malaguena.

Precio del cubierto, 10 pesetas.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Traslado

Con motivo de los Juicios orales por Jurados que tendrán lugar en esta Audiencia los días 29 y 30 del corriente mes y 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 11 de Octubre próximo a las doce de su mañana han sido conducidos desde la prisión preventiva de Sorbas a la de esta Ciudad, los procesados JOSÉ RUEDA BERRAZO y FRANCISCO CALLEJÓN GIMENEZ en causa que se les sigue sobre homicidio en la persona de Manuel Blanes Martínez, NATALDO y MANUEL SANTIAGO, en la que se les sigue por el delito de homicidio en la persona de Juan Asensio; RAFAEL SANCHEZ EGGA, en la que también se le sigue por el delito de homicidio en la persona de Eduardo Casto; JUAN GARCIA RAMIREZ (A) CHOCOLATE, en la que por el mismo delito de homicidio en la persona de Catalina Batista Cazorla se le sigue; y JEAN MESA SÁEZ, procesado en la que igualmente se le sigue por el delito de homicidio en la persona de Juan Bautista Pérez Guerrero; cuyas causas han sido incoadas en el Juzgado de Instrucción de Sorbas en el año 1902.

Licencia

Con fecha venididos del corriente ha empezado a hacer uso de la que le fué concedida por Real Orden de 26 de Agosto último, D. Julio Falcón Duarte, Juez de Instrucción de Berja.

Nuevo sumario

En el Juzgado de Instrucción de Vera, se ha dado comienzo a la in-

tracción de un nuevo sumario, por... a Cayetano Flores Soler, imputándole el hecho a los presuntos culpables Francisco Ávila y Juan Miguel, conocido por «El Guarda».

SECCION INUTIL

Menudencias

Copio de un periódico barcelonés: «Un inspector de Vigilancia, cumpliendo órdenes del gobernador, ha descubierto en el término de Vich una fábrica de harina de piedra para pasta de sopa y dulces...»

Leo en un movisimo colega local: «Sr. Alcalde, Los vecinos de la calle de la Trinidad se ven constantemente molestados por las malas olores que producen las aguas sucias y otras materias corrompidas que se arrojan por los habitantes de la Posada de la Trinidad...»

Efectivamente, las malas olores molestan mucho. Tanto querido lector, que yo tengo para mí que eso es cien veces peor que la calor, la sudor, polsion, etc. que otras cosas así.

«Spa.—A las siete de la tarde ha fallecido la reina de Bélgica a consecuencia de un ataque cardíaco. Se ha llamado por telégrafo al rey y a la demás familia...»

Y que hasta que el telégrafo con su acreditado «vibrante lacónico» ha dado cuenta del fallecimiento y ha reclamado la presencia del esposo, no ha parecido un alma.

Este demuestra, puñales, que en algunos pechos reales, por concesión celestial, está muy desarrollado, el detector de la radio.

De la sección «Desgracias de El Pueblo de Valencia»: «También otro joven ha caído por una escalera en la calle del Amparo, siendo trasladado a la casa de Socorro en un gra ve estado...»

«Por supuesto, señores: para buena armonía entre mi calle y su nombre, no hay más que leer la siguiente gaceta de El Autonomista de Linares: Señor Alcalde: «Los vecinos de la calle de la Virgen se lamentan de los escándalos que allí se suceden, promovidos por una casa de prostitución...»

«Ni aun siquiera se le ha ocurrido, para evitar la herejía, mudar el nombre a la calle! «Calle de la Virgen! ¿eh? ¡Y con la vecindad consabida! Póngase un rato a pensar, lector, y pásmese usted, lo que habría que esperar! Se le llama a la tal calle «Calle de la mujer de Putifar...»

Habla El Pueblo de Valencia: «Díese que Silvela hará una campaña cuando se abran las Cortes para la conquista del poder...»

PUBLICACIONES

Hemos recibido «La Alhambra» notable revista quincenal que se publica en Granada.

Ha visitado esta redacción nuestro querido colega, «El Grito del Pueblo» de Rontvedra, que se publica bajo la dirección de nuestro querido amigo y correligionario D. José Juncal.

Nos han favorecido con el cambio nuestros colegas «El Baluarte» de Sevilla, «La Democracia» de León, «El Fénix» de Ronda y «La Troná», simpático semanario festivo escrito en valenciano.

CAMPAÑA UVERA DE 1902

BOLETIN DE JUAN RODRIGUEZ BURGOS CORRESPONDIENTE AL 25 DE SEPTIEMBRE.

Movimiento de buques con cargamento de frutas y destino de las exportadas hasta el día de ayer inclusive.

VAPORES ENTRADOS AYER

El «Pizarro», con destino a Londres. El «Norge», con destino a Hamburgo y puertos del Báltico.

VAPORES SALIDOS AYER

El «Pizarro», con 1.180 barriles para Londres. El «Ornesby Broad», con 5.085 barriles para Londres y Newcastle. El «Burton» con 4.621 barriles para Londres.

VAPORES ANUNCIADOS

El «Scotsman», para salir hacia el día 26 para Londres. El «San Fulgencio», para salir hacia el día 26 para Londres y Newcastle. El «Sclis», para salir hacia el día 29 para Hamburgo. El «Georgian», para salir hacia el día 26 para Londres. El «Burgundia», para salir hacia el día 10 de Octubre para New-York.

EXPORTACION EFECTUADA HASTA AYER

Table with 2 columns: Destination and Barrels. Includes entries for Liverpool (157,925), London (59,944), Glasgow (41,670), Bristol (4,483), Newcastle (7,124), Hull (19,909), Hamburg (10,674), New-York and other mercantile (43,292), and other countries (1,282).

AGIOTAJE... 346.363

EL SR. SALMERON

Después de descansar brevemente de su viaje, el Sr. Salmerón se dirigió acompañado de su familia y algunos amigos íntimos al andén de costa de nuestro puerto para contemplar aquella hermosa obra para el descomocida y recrear su espíritu a la vista del bello espectáculo que ofrece la bahía con los numerosos buques que la surcan en estos momentos de faena uvera.

do en el Paseo del Principe donde tuvo ocasión de recibir manifestaciones visibles y elocuentes del cariño que Almería le profesa. Hoy ha dedicado el día casi por entero a recibir visitas de las representaciones locales, correligionarios y amigos.

Esta noche se celebrará la Asamblea Provincial, a la que asistirá Don Nicolás Salmerón.

NOTICIAS

Sr. Olanda

Tenemos entendido que al obrero Antonio Andújar que sufrió un accidente en esos talleres, no se le ha abonado el medio jornal que según la ley de accidentes del trabajo le corresponde.

Atropello

Ayer fueron atropellados por un carro faenero en la calle de Granada, frente a la Armería del Sr. Lopez, dos pobres criaturas que andaban demandando la caridad pública, afortunadamente resultaron ilesas.

Muerto por un tren

Estando maniobrando un tren en la estación de Guadix, cogió a un anciano, dejándole muerto en el acto.

El Monte de piedad

Por quién corresponda merece que se haga saber a los dependientes de este establecimiento que no debe cobrarse a los desgraciados que a su auxilio recurren, cinco céntimos por cada papeleta en empeños renovados, y que es antireglamentario liquidar los desempeños tomando por perillas las fracciones de céntimo.

Audiencia de Granada

Para los días que se expresan han sido señalados los siguientes pleitos: Juzgado de Almería.—D. Gaspar Nuñez Cañadas con D. Marcos Rodríguez, sobre desahucio; día 30 de Septiembre. Almería.—D. José Doménech Saez con D. José Berenguel Martínez, incidente; 17 de noviembre. Almería.—D. Esteban Gimenez con D. Francisco Gibaja Benavides, cobro de pesetas; 30 de septiembre. Almería.—D. Esteban Gimenez con D. Francisco Gibaja, oposición a embargo; 2 de octubre. Almería.—D. Vicente y D. Luis Gay Massó con D. Francisco Rodríguez Ramón, restitución; 24 de octubre. Almería.—D. Francisco Salmerón con D. Pedro Carrasco Lobato, reposición de providencia; 12 de noviembre. Almería.—D. Francisco Salmerón con D. Pedro Carrasco Lobato, reposición; 24 de noviembre. Almería.—D. José M.ª Perez con D. Pedro Cassiano, incidente; 16 de octubre.

Enfermos

Nuestro querido amigo y correligionario D. José Andrés Tortosa, presidente del Comité Municipal de Benitarrique nos escribe participándonos que le es imposible asistir a la Asamblea Provincial por encontrarse su señora madre en grave estado.

Don Luis Alcoba Bernet, presidente del Comité Municipal de Berja, se encuentra algo indispuesto, habiendo tenido que guardar cama algunos días, siendo esta la causa de que no esté entre nosotros tan querido amigo.

Compañía de los Caminos de Hierro

DEL SUR DE ESPAÑA

Nuevo horario de la salida de los trenes correos y mixtos que empezará a regir desde el día 15 de Septiembre de 1902.

Línea de Linares a Almería

TRENES ASCENDENTES Tren correo núm. 2. Salida de Almería a las 10'30 mañana. Llegada a Guadix a las 2'16 tarde. Llegada a Moreda (fonda y empalme) a las 3'17 tarde. Llegada a Baeza (empalme) a las 7'20 noche.

TRENES DESCENDENTES

Tren correo núm. 1. Salida de Baeza (empalme) a las 9 mañana. Llegada a Moreda (fonda y empalme) a las 1'15 tarde. Llegada a Guadix a las 2'26 tarde. Llegada a Almería a las 5'40 tarde. Tren mixto núm. 3. Salida de Baeza (empalme) a las 9'07 noche. Llegada a Moreda (empalme y fonda) a las 3'58 noche. Llegada a Guadix a las 5'35 mañana. Llegada a Almería a las 10'59

Línea de Moreda a Granada

TRENES ASCENDENTES Tren correo núm. 22. Sa ida de Daifontes a las 1,27 tarde. Llegada a Moreda.—(Empalme y Fonda) 3,6 tarde. Tren mixto núm. 24. Salida de Daifontes a las 10,50 mañana. Llegada a Moreda 1,10 tarde. TRENES DESCENDENTES Tren correo núm. 21. Salida de Moreda a la 1,50 tarde. Llegada a Daifontes 3,21. Tren mixto núm. 23. Salida de Moreda a las 3'40 tarde. Llegada a Daifontes 6 tarde. Los trenes expresos números 25 y 26 empalmarán con los de igual nombre y números 5 y 6 de la línea de Linares a Almería (Baeza-Moreda).

Estos trenes expresos números 25 y 26 circularán todos los miércoles lo mismo que sus correspondientes números 5 y 6 de la línea de Linares a Almería.

Telegramas

Contra el Alcalde de Vinaroz

Madrid 24 2 m. Comunican de Vinaroz, que siguen los ánimos sobre excitados en aquel pueblo por la conducta del Alcalde que apesar de pedírsele constantemente la dimisión, por voluntad del pueblo entero, sin distinción de partidos, se obstina en permanecer en su puesto. Ultimamente han elevado una instancia pidiendo su destitución. Caso de no conseguir lo que solicitan del Gobierno, se teme ocurran desórdenes.

Riña en Bilbao

Madrid 24 2'15 m. Dicen de Bilbao que ayer riñeron varios individuos en el barrio de Remela de aquella población, formándose una verdadera batalla campal. Con grandes esfuerzos pudo la policía separar a los combatientes. De la refriega resultaron un muerto y tres heridos. Se hicieron muchas detenciones.

Agitador francés.

Madrid 24 2'25 m. Ha burlado hábilmente a la policía de Barcelona, llegando a aquella capital sin ser reconocido, el célebre agitador francés Ronlede. Se ha sabido después que a las pocas horas de estar en Barcelona embarcóse en el vapor «Duquesa» que salió para Génova.

Recepción aguada

Madrid 24 2'35 m. Se ha celebrado en el palacio de Miramar en San Sebastián, con motivo del santo de la princesa de Asturias la acostumbrada recepción. Esta ha sido deslucida por estar lloviendo.

Convocatoria

Madrid 24 2'45 m. En algunos círculos se dá como seguro que el Arzobispo de Sevilla ha convocado a todos los prelatos que son señadores para una reunión que se llevará a efecto antes de que se empiece a tratar la conducta del Gobierno acerca de las asociaciones religiosas y pedirle declaraciones categóricas sobre este punto y que aclare sus propósitos. Acordaron también combatir en el Senado las reformas que el Conde de Romanones quiere llevar a la nota contestación al Vaticano, y defender a todo trance el «estatu quod» propuesto por la Santa Sede.

Tormenta

Madrid 24 2'50 m. Anoche se desencadenó sobre Madrid una gran tempestad que causó daños de consideración. En la calle de Atocha las aguas causaron desperfectos derribando algunos tabiques en las habitaciones de varios pisos bajos. En algunas viviendas del Camino de Chanmartín llegaron las aguas a una altura de cinco metros. El Asilo de las Mercedes ha sufrido también las consecuencias de la violencia de la tormenta, convirtiéndose las calles inmediatas en verdaderos torrentes. Cayeron algunas chispas eléctricas en distintos puntos, causando desperfectos, que se sepa hasta ahora, en una casa de la calle de Mendez Alvero y en la Estación del Norte.

Academia de Derecho y Letras

Desde el próximo Octubre, comenzarán las clases, para la enseñanza, de las facultades de Derecho y Letras en la Academia que dirige, nuestro querido amigo D. Pascual Santacruz, sita en la Fonda de Vivas, Real 27. Creemos prestar un servicio a los alumnos libres, recomendándoles la asistencia a dicha Academia, cuyo profesor es conocido en Almería, por lo cual nos creemos dispensados de elogiarle.

Parraleros

Ha lledado a este puerto un cargamento de puntales de pino para parrales, que se venden a precios muy ventajosos. Para pedidos e informes, JUAN RODRIGUEZ BURGOS, Almería.

TINTORERIA MODERNA DE JOSÉ RODRIGUEZ

Desde hoy gran rebaja en los precios; lo que aviso a mi clientela y al público en general. Visiten mi establecimiento y se convencerán de lo económico de los precios y de la solidez de los colores. Probar antes de visitar otro establecimiento análogo. Romero 2 Almería, al lado de la panadería de D. Rogelio Castillo Zea y de la Agencia de D. Juan Terriza. Imp. de EL RADICAL

Sres. Juan Moreno Navarro y H.^o
Centro de representaciones, de casas nacionales y extranjeras.
Real, 75.—ALMERIA.

Los Alpes

CONFITERIA Y PASTELERIA.
Buen surtido en bombones, galletas, y toda clase de dulces; elaboración diaria, á una peseta libra.
Se admiten toda clase de encargos.
11, Príncipe, 11.

Papelería

Objetos de Escritorio, Tipografía, menaje para Escuelas y sellos de goma.
Precios económicos en todos sus artículos.
GRANADA, 27.—ALMERIA.

TAPICERO.

Confeción de cortinajes (especialidad.)
Gabinetes fantasía.
Sillerías de todas clases (en tapicería.)
Admite toda clase de reformas.
Se encarga del mobiliario y cortinajes para toda clase de habitaciones, de todos los estilos, con economía, novedad y buen gusto.
Pasará á domicilio, previo aviso con muestrarios de telas y elegantes modelos en toda clase de muebles de tapicería.
Eduardo M. Castellano.
Plaza de la Libertad, 4.—Almería.

Gran Hotel Londres.

Establecimiento de primera clase, con un decorado especial y una bodega tan superior y numerosa que pueda dar banquetes hasta 500 cubiertos con sus propias existencias, con un personal inteligente y una mesa tan superior, abundante y variada, que muy pocos Hoteles de España le podrán aventajar.
Precios del hospedaje desde 6 pesetas en adelante, según la habitación.

LA BARCELONESA

Fábrica de Gaseosas.

Manuel Toro Garcia

2, SANTO CRISTO, 2.

Participo á mis numerosos amigos, personas de delicado gusto y al público en general que en la expresada fábrica, se hacen gaseosas de diversos sabores en botellas de bola, así como sifones gaseosos y agua de seltz, á los precios siguientes:

| | PESETAS. |
|---|----------|
| Docena de gaseosas al gusto que deseen. | 0,60 |
| Docena de sifones grandes de agua de Seltz. | 1,25 |
| Docena de pequeños de gaseosas al gusto. | 0,75 |
| | 1,00 |

Se expende cerveza marca PETRI.

SERVICIO A DOMICILIO

NO EQUIVOCARSE.—2, SANTO CRISTO, 2

UBALDO ABAD

FABRICANTE DE MUEBLES.

Esta casa presenta un variado surtido en juegos de aloba, comedores, despachos, gabinetes, saloncitos y todos los demás artículos para el menaje de una casa.

Representante depositario en las provincias de Almería y Jaén de la

PLATERIA CHRISTOFLE

Bazar del León, Tiendas, 6 y Rostrico, 4, Almería.

ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS

José Martinez Zea

Mojama de lomo superior.—Embuchado, de lomo superior.—Cafés tostados al día.—Chocolates de las mejores marcas.—Salchichón legítimo de Vich.—Quesos de bola, crema, nata y manchego.—Rica manteca Inglesa para pasteles.—Pastas italianas para sopa.—Especialidad en vinos de Jerez.—Málaga, Lágrima y Moscatel.—Y otra infinidad de artículos imposible de enumerar.—Garantiza el peso y bondad de sus artículos.—Precio sin competencia.—Servicio á domicilio.

13, REAL, 13 (frente á la Funeraria).

La Lealtad

Completo surtido en Salchichón de Vich, Chacinas, Queso de bola, Crema de la crema, Galletas finas, Atún, Bonito, Calamares y otras muchas conservas difícil de enumerar. Vinos de Jerez, Málaga y Rioja. Todo á precios reducidísimos.
Especialidad en Cafés tostados al día.—Servicio á domicilio.

JUAN CAÑADAS RAMIREZ

MENDEZ NUÑEZ, 7.

FRENTE A LA «PAZ Y LA VERDAD»

LA ISLA DE AROSA

Antiguas PUERTAS COLORADAS.—Establecimiento de comestibles finos.—Completo surtido en licores finos de todas clases.—Embutidos y Salazones.—Se acaba de recibir la manteca de vaca inglesa, marca «La Vaca» y mojama fresca.—Servicio á domicilio.—Gravina, 4 y Real 55.—Al lado de D. Luis Campos.

No más GUANO en polvo

PASTA AUSTRALIANA FERTILIZANTE

ACCIÓN LENTA

PROGRESIVA

CEREALES FÉRTILES

HORTALIZAS, VIÑAS

PARRALES

PREMIO AGRÍCOLA

SYDENY 1899

Véndese en bloques de 25 kilos á pesetas 4 los 11 kilos, resulta en Almería.

EMUESIÓN FERTILIZANTE para plantas, flores y frutales.

Véndese en bloques de 5 kilos á pesetas 2,25 el bloque, resulta en Almería.

Diríjense á los representantes JOSÉ SANCHEZ y COMPANIA

REINA 14, BIS.—ALMERIA.

LABORATORIO QUÍMICO INDUSTRIAL

DIRIGIDO POR

Don Manuel Perez Garcia

Antiguo Ayudante del Laboratorio Municipal de Madrid, hoy de esta capital

Ensayos y analisis de Minerales

Productos de Comercio, Aguas, Abonos, Tierras de labor

REGOCIJOS 21 Y GRAN CAPITAN

ARCA DE NOE

DROGUERIA

Vicente Lopez Garcia

3 BERMUDEZ 3

En este antiguo y acreditado establecimiento se ofrece un extenso surtido en drogas para las artes y oficios aniling en todos colores, productos químicos para la Farmacia y específicos nacionales y extranjeros; aguas minero medicinales.

Depósito exclusivo del Extracto de Ulla para la curación total de la Glosopeda ó mal de pezña.

Pinturas preparadas á una peseta el kilo.

Frente á la agencia de transporte de los Sres. Muro y Diaz
3 PLAZA BERMUDEZ 3

Sebastián Lopez y Sobrino

Últimos adelantos en armas de todas clases, con la verdadera garantía del crédito y antigüedad de este establecimiento.

Acreditados cartuchos de caza cargados con inteligentemente graduación marcados SEBASTIAN LOPEZ y Sobrino.

Inventores de los eficaces aparatos metálicos inguinales y umbilicales.
CALLE GRANADA número 17.

LA BARCELONESA

DROGUERIA

JOSE TORO GARCIA.

Surtido general en especialidades farmacéuticas; aguas minerales medicinales; productos para las artes, la química, la fotografía; pinturas, barnices, brochas, pinceles, purpurinas de diferentes matices, panes de oro, artículos ortopédicos, perfumería; la sin rival pintura asbentina, alimento Maggi; carburo de calcio y en general todos cuantos artículos conciernen al ramo de Drogueria.

Expende cerveza, agua de Seltz en sifones; gaseosas en sifones y botellas.

Precios sin competencia.

2, SANTO CRISTO 2.—ALMERIA.

AGUSTIN GEREZ E HIJOS.

Comerciantes en aceites alpor, maiz y otros.
Garantizamos la pureza de nuestros productos.
CRUCES, 47.

Acetileno

Representación de los aparatos del muy celebrado sistema

NOGUERA

Sres. José Sanchez y Compania
ALMERIA

LA SURTIDORA

COMESTIBLES

Juan Pongora Morales

Flora 1.—Almería

MADERA PINOBE

PRECIOS REDUCIDOS

FRANCISCO SALMERON

Calle de Marin número 1

Arco de sauce y avellano
LOS MEJORES Y MAS BARATOS

EMILIO ABAD PEREZ

PLAZA DE FLORES.

COLEGIO DE SAN AGUSTIN

FUNDADO EN 1885

DIRIGIDO POR

D. VICENTE SANCHEZ LOPEZ

REAL, ANTIGUA CASA DE SICLUNA.

Reposo de las asignaturas del Bachillerato y preparación en la Carrera de Profesoras, en sus grados elemental y superior. Párvulos, adultos, Elemental y superior internos y externos.

JOYERÍA, Platería y Relojería.

DE
Sanchez Navarro.

PRECIOSIDADES EN OBJETOS MODERNISTAS PARA REGALOS
CUBIERTOS DE PLATA DE LEY
BISUTERIA DE ORO.

1, SEBASTIAN PEREZ I, (ANTES ÁLAVA.)

ALMERIA.

FABRICA DE SOMBREROS DE TODAS CLASES

Rosales y Ulibarri

Grandes existencias de géneros extranjeros y del reino
Sombreros Bombita, Algabeños y Machaquito
Especialidad en sombreros de camisa.—Corras de todas clases.
Últimas novedades

ALMERIA, 4.—TIENDAS.—4, ALMERIA